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Aos vinte e dois dias do mês de julho do ano de dois mil e treze, às 09h e 20min (nove 8 

horas e vinte minutos) teve início, na sede do PREVIMPA, situada na Rua Uruguai, 277 – 9 

14° andar, a tricentésima octagésima segunda reunião do Conselho de Administração do 10 

PREVIMPA. A sessão foi presidida pelo conselheiro Eros Miguel Sadowoy Martins e por 11 

Fatima Regina Carlos Saikoski como Secretária. Estiveram presentes os conselheiros 12 

titulares: Adão Tadeu Gomes de Oliveira, André Brum de Sá, Carlos Adolfo Bernd, Edson 13 

Zomar de Oliveira, José Marcelino Heck, Luis Ferrari Borba, Elizabeth Fernandes de 14 

Andrade, e os conselheiros suplentes: Mário Fernando Antônio da Silva, Paulo Valentim 15 

Saldanha Fernandez, Liége Mentz e Mara Regina Camargo Peres. Aberta a sessão, a 16 

Secretária Fátima informa que haverá a apresentação da Nova Estrutura do PREVIMPA, 17 

ainda, justifica que o Diretor-Geral do Departamento de Previdência, Laerte Campos de 18 

Oliveira, não estará presente em razão de estar cumprindo outra agenda. Logo, a Secretária 19 

passa para a leitura da Ata 013/2013, pedindo a atenção dos conselheiros. Antes da leitura, 20 

ressalta que, em razão de ter ocorrido complementos na Ata inicialmente enviada, e que 21 

estes não foram divulgados em tempo hábil para que todos os conselheiros pudessem 22 

avaliar, julga conveniente que a mesma seja lida para conhecimento e apreciação do 23 

Conselho. No decorrer da leitura, a Secretária frisou o momento em que foi adicionado, no 24 

corpo do texto original, o adendo do Presidente Eros. Após a leitura, o conselheiro Mário 25 

disse que não participou da Reunião, mas se mostrou favorável a decisão dos conselheiros, 26 

exposta em Ata, relativa a constituição de uma comissão para análise e manifestação 27 

acerca da aquisição do terreno para construção da sede do Departamento.. O Presidente 28 

Eros pede a manifestação dos conselheiros com relação ao complemento efetuado por ele. 29 

O conselheiro André coloca que não há a necessidade de ler a Ata em reunião, caso a 30 

receba um dia antes do encontro. A Secretária de Mesa responde que havendo retificações, 31 

adendos ou supressão de informações será importante a leitura, pois assim todos terão 32 

conhecimento das modificações efetuadas. O Presidente conclui que quando houver 33 

alterações no texto original da Ata será realizada a leitura antes da aprovação. O Presidente 34 

dá continuidade a reunião abrindo espaço para os conselheiros apresentarem os informes, 35 

caso tenham. O conselheiro Mário traz ao Conselho que a progressão funcional biênio 36 

2008-2010 será paga pelo Governo em seis parcelas a partir de julho de 2013 e que foi 37 

concluída a negociação da campanha salarial 2013, salientando que as informações se 38 

encontram no site do Sindicato dos Municipários de Porto Alegre. Após a contribuição do 39 

conselheiro, o Presidente Eros pede ao servidor Renan da Silva Aguiar que inicie a 40 

apresentação da Nova Estrutura do PREVIMPA. Renan inicia a apresentação ressaltando 41 

que o processo que trata da Nova Estrutura, 009.005285.12.7, se encontra em tramitação 42 

no Comitê Gestor de Segunda Instância. A Secretária de Mesa questiona o que é avaliado 43 

neste Comitê. O servidor Renan juntamente com a conselheira Liége esclarecem que se 44 

trata de um Comitê que avalia a despesa. Através do recurso do datashow, o servidor 45 

Renan apresenta o organograma da Nova Estrutura. Aponta os cargos, funções gratificadas, 46 

unidades e equipes que serão criadas. Dentre os cargos: um cargo em comissão de 47 
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Assistente; um cargo em comissão de Assessor de Comunicação Social; dezesseis cargos 48 

de Assistente Administrativo; um Psicólogo; um Arquivista; um Estatístico; um Analista 49 

de Tecnologia da Informação e dois Médicos Especialistas. Dentre as funções gratificadas 50 

serão criadas duas de Assistente Técnico, quatro para chefes de unidades e duas para 51 

chefes de equipe. Serão criadas quatro unidades e três equipes de trabalho, 52 

respectivamente. Salienta ainda que duas funções gratificadas de chefe de equipes, já 53 

existentes no Departamento, serão transformadas, adequando-se as equipes de trabalho 54 

criadas. A Secretária de Mesa questiona o apresentador sobre a especialização do médico 55 

especialista. O servidor Renan responde que houve um realinhamento entre a equipe de 56 

perícia médica previdenciária com o Diretor-Geral do Departamento de Previdência, em 57 

que o médico a ser lotado nesta unidade não precisa ser especialista exclusivamente em 58 

medicina do trabalho. Após o argumento exposto pelo Renan, Fátima acrescenta que há 59 

algum tempo o conselho convidou a unidade de perícia médica para expor o trabalho 60 

desempenhado, mas ainda não teve o retorno. Adita que, a grande dificuldade apontada 61 

pelo Instituto de Previdência Social (INSS) é a carência em médicos especialistas em 62 

medicina do trabalho. Relata que estudos indicam que a perícia deve ser realizada por 63 

médicos do trabalho, citando manifestações realizadas no Seminário da Agip ocorrida no 64 

Plaza São Rafael, onde a meta para concessão de Licença Saúde deverá se  estruturar 65 

visando não mais a utilização da Classificação Internacional de Doenças e Problemas 66 

Relacionados (CID) e sim, a Classificação Internacional de Funcionalidade, Incapacidade e 67 

Saúde (CIF), cujo enfoque não é apenas o na incapacidade, mas também da funcionalidade 68 

da pessoa. Complementando ressalta que não cabe à equipe de perícia interferir na 69 

avaliação e diagnóstico dos profissionais que prestam assistência na área da saúde, mas sim 70 

identificar a compatibilidade da enfermidade com as atividades e tarefas da 71 

função/trabalho do servidor. O Presidente Eros se pronuncia e diz que estas dúvidas serão 72 

resolvidas através da apresentação da Unidade de Perícia para o Conselho de 73 

Administração. O Presidente pede a continuidade da apresentação. A Secretária Fátima 74 

expõe que a perícia já tem um cargo de psicólogo e por qual motivo será criado um novo 75 

cargo de psicólogo para a área de Recursos Humanos. Renan responde que há uma política 76 

de Recursos Humanos para atender a demanda de estágio probatório, Desenvolvimento, 77 

Treinamento e Capacitação de pessoal, dentre outras atividades. A conselheira Mara 78 

Regina questiona a necessidade da criação de dois cargos em comissão previstos na nova 79 

estrutura. Fez referência à demora na concessão de aposentadorias e sugeriu que fossem 80 

criados mais cargos efetivos para suprir as necessidades. Questiona se há necessidade de 81 

criação de cargo em comissão, para a área de comunicação, uma vez que esta atividade 82 

pode ser desempenhada por servidor de carreira. O Presidente Eros diz também, conforme 83 

exposto pelos demais conselheiros, que se deve ter o cuidado em criar cargos em comissão. 84 

Segue dizendo que tem dúvidas com relação à criação do cargo em comissão de Assessor 85 

de Comunicação Social, manifestando posição favorável para que este cargo seja ocupado 86 

por um servidor de carreira. Propõe também que os cargos em comissão de secretário de 87 

conselho (Administração e Fiscal), já existentes, passem a serem exclusivos de servidores 88 

de carreira, sugerindo a alteração na Lei. O conselheiro André afirma que será difícil tornar 89 

privativos de servidores efetivos os cargos que já foram criados, mas aponta a necessidade 90 

de rever a criação de novos cargos em comissão. A conselheira Elizabeth se coloca na 91 

posição de segurada para apontar reclamações de servidores com relação a demora na 92 

concessão de aposentadorias e demora no atendimento na perícia. Questiona qual o atual 93 

problema do Departamento, tendo em vista que não consegue desempenhar a atividade no 94 

tempo esperado. Pede o detalhamento das causas. A conselheira Mara questiona qual a real 95 
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necessidade em criar cargos em comissão. A Secretária de Mesa pontua que deve ser um 96 

objetivo do PREVIMPA que o servidor mantivesse seus registros funcionais atualizados. O 97 

conselheiro Marcelino expõe a complexidade das demandas relativas ao encaminhamento 98 

dos processos de aposentadoria, implicando numa diversificação de trabalho junto aos 99 

setores responsáveis pelo encaminhamento. A conselheira Liége comenta que a 100 

implantação do Módulo Previdenciário irá ajudar no desenvolvimento das atividades do 101 

PREVIMPA, bem como o projeto piloto que está sendo desenvolvido junto ao DMAE e 102 

que tem produzido excelentes resultados. Destaca, porém, que os resultados obtidos junto 103 

ao DMAE relativos a agilização dos processos de aposentadoria ainda não se reflete nos 104 

demais órgãos da administração. Complementa apontando algumas das dificuldades 105 

enfrentadas pela área da Divisão Previdenciária e ainda, tendo em vista as queixas 106 

apresentadas pelos conselheiros, propõe pauta para próxima reunião para tratar destes 107 

assuntos, com a presença do Diretor Geral, Diretora da Divisão Previdenciária e os chefes 108 

das unidades a fim de dirimir as dúvidas. O Presidente Eros questiona se o processo em 109 

discussão foi apreciado pelo Conselho de Administração. O servidor Renan esclarece que a 110 

reestruturação do Departamento está em tramitação desde 2010 e que já sofreu alterações. 111 

Em relação ao processo em pauta, diz que o mesmo não tramitou neste colegiado. O 112 

Presidente encaminha, com o consenso dos conselheiros que o processo seja remetido ao 113 

Conselho de Administração para que seja emitido parecer no sentido de contemplar todos 114 

os esclarecimentos e apontamentos apresentados pelos conselheiros. Tal decisão está 115 

ancorada no artigo 2, inciso IX do Regimento Interno do Conselho de Administração.  Não 116 

havendo nada mais a tratar foi encerrada a reunião às 10h50 min(dez horas e cinqüenta 117 

minutos) e foi lavrada a presente Ata que vai assinada por mim Fatima Regina Carlos 118 

Saikoski, secretária de Mesa e pelos demais presentes. 119 
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